Fecha: 09/10/2017



ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA Y URGENTE
CELEBRADA POR
EL EXCMO. AYUNTAMIENTO PLENO
EL DIA 9 DE OCTUBRE DE 2017

Fecha: 09/10/2017

CONSTITUCIÓN

Fecha: 9 de Octubre de 2017

Lugar: Salón Plenos

Hora de Comienzo: 13:00 Hora de Terminación: 14:05

Carácter: Extraordinaria y Urgente

Convocatoria: Primera

ASISTEN:

D. Pedro Manuel Sáez Rojo, Concejal.

- D. María del Mar San Martín Ibarra, Concejal.
- D. Miguel Angel Sáinz García, Concejal.
- D. Félix Francisco Iglesias Del Valle, Concejal.
- D. María del Pilar Montes Lasheras, Concejal.
- D. Jesús Ruiz Tutor, Concejal.
- D. Angel Sáinz Yangüela, Concejal.
- D. Izaskun Fernández Núñez, Concejal.
- D. Nieves Solana Gómez, Concejal.
- D. Julián San Martín Marqués, Concejal.
- D. Rubén Antoñanzas Blanco, Concejal.
- D. Antonio Fuertes Martínez, Concejal.
- D Concepción Gamarra Ruiz Clavijo, Alcaldesa.



Fecha: 09/10/2017

- D. Javier Merino Martínez, Concejal.
- D. Paloma Corres Vaquero, Concejal.
- D. Manuel Peiró Somalo, Concejal.
- D. Beatriz Arráiz Nalda, Concejal.
- D. Kilian Cruz Dunne, Concejal.
- D. Vicente Ruiz Cazorla, Concejal.
- D. Gonzalo Peña Ascacíbar, Concejal.
- D. José Manuel Zúñiga Suescun, Concejal.
- D. Paz Manso de Zuñiga Ugartechea, Concejal.
- D. María Luisa Alonso García, Concejal.
- D. Alfredo Ruiz Pastor, Concejal.

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

- D. José Luis Díez Camara, Concejal.
- D. María Marrodán Funes, Concejal.
- D. Ana Vaquero Garrido, Concejal.

OTROS ASISTENTES:

. Dª Mª Angeles Martínez Lacuesta, Secretaria General

Fecha: 09/10/2017

Fecha: 09/10/2017

ORDEN DEL DÍA

SESIÓN EXTRAORDINARIA Y URGENTE A CELEBRAR POR EL PLENO EL DÍA 09/10/2017 A LAS 13:00 HORAS

PARTE RESOLUTIVA

- 1. Declaración de urgencia de la sesión plenaria de fecha 9 de octubre de 2017.
- 2. Acuerdo de la Corporación en defensa del orden constitucional español tras el 1 de octubre en Cataluña.

Fecha: 09/10/2017

ACUERDOS ADOPTADOS

Fecha: 09/10/2017

PARTE RESOLUTIVA

1 DECLARACIÓN DE URGENCIA DE LA SESIÓN PLENARIA DE FECHA 9 DE OCTUBRE DE 2017.
El Ayuntamiento Pleno, teniendo en cuenta:
Lo establecido en el artículo 38.1 del Reglamento Orgánico del Pleno del Ayuntamiento de Logroño.
Adopta el siguiente acuerdo:
Declarar la urgencia de la sesión plenaria.
2 ACUERDO DE LA CORPORACIÓN EN DEFENSA DEL ORDEN CONSTITUCIONAL ESPAÑOL TRAS EL 1 DE OCTUBRE EN CATALUÑA.
El Ayuntamiento Pleno, teniendo en cuenta:

Adopta los siguientes acuerdos:

Cataluña.

Primero:

El Ayuntamiento de Logroño condena firme y enérgicamente cualquier tipo de presión, coacción, acoso o persecución a los Alcaldes y Alcaldesas y Concejales y Concejalas de Cataluña, y, al tiempo, muestra su condena total y absoluta a quienes

1. El escrito presentado por Concejales Municipales con fecha 6 de octubre de 2017 para la adopción de acuerdo en defensa del orden constitucional español tras el 1 de octubre en

2. La Junta de Portavoces celebrada con fecha 9 de octubre de 2017.



Fecha: 09/10/2017

llevan adelante esas actitudes intolerables contra los que cumplen las leyes, la Constitución y los compromisos asumidos con los ciudadanos.

Segundo:

El Ayuntamiento de Logroño, defiende y defenderá con decisión y convicción absolutas la legalidad, la convivencia, la libertad, la tolerancia y el cumplimiento y acatamiento de los principios constitucionales como pilares del Estado de Derecho democrático. Todo lo que suceda en Cataluña ha de producirse dentro de la Constitución, nada se puede hacer fuera del respeto a la legalidad vigente.

Tercero:

El Ayuntamiento de Logroño, manifiesta de manera unánime al respeto absoluto a la democracia y a la convivencia. Queremos permanecer en este Estado de Derecho dentro de las leyes y queremos el respeto total a la convivencia libre y pacífica.



Fecha: 09/10/2017

DELIBERACIÓN Y VOTOS

Sr. Presidente: Vamos a dar comienzo a la sesión extraordinaria y urgente hoy lunes 9 de octubre de 2017. Disculpamos la ausencia de los Concejales José Luis Díez, María Madorrán y Ana Vaquero.

Asunto nº 1: Declaración de urgencia de la sesión.

Sr. Presidente: Votos a favor de los Grupos Municipales Mixto, Ciudadanos, Socialista y Popular. Abstención del Grupo Municipal Cambia Logroño. El Ayuntamiento Pleno aprueba por mayoría la urgencia de la sesión.

Asunto nº 2: Acuerdo de la Corporación en defensa del orden constitucional español tras el 1 de octubre en Cataluña:

Sra. Secretaria: Se da lectura al siguiente acuerdo:

<u>Primero.</u> el Ayuntamiento de Logroño condena firme y energéticamente cualquier tipo de presión, coacción, acoso o persecución a los Alcaldes y Alcaldesas, Concejales y Concejalas de Cataluña y al tiempo muestra su condena total y absoluta a quienes llevan adelante estas actitudes intolerables contra los que cumplen las Leyes, la Constitución y los compromisos asumidos con los ciudadanos.

<u>Segundo</u>, el Ayuntamiento de Logroño defiende y defenderá con decisión y convicción absoluta la legalidad, la convivencia, la libertad, la tolerancia y el cumplimiento y acatamiento de los principios constitucionales o pilares del Estado de Derecho democrático. Todo lo que suceda en Cataluña ha de producirse dentro de la Constitución, nada se puede hacer fuera del respeto a la legalidad vigente.

<u>Tercero</u>, el Ayuntamiento de Logroño manifiesta de manera unánime el respeto absoluto a la democracia y la convivencia. Queremos permanecer en este Estado de Derecho, dentro de las Leyes y queremos el respeto total a la convivencia libre y pacífica.

Sr. Presidente: La Junta de Portavoces ha acordado un primer turno de diez minutos, empezando por la Sra. Alcaldesa, seguido por los Grupos proponentes y finalizando con Cambia Logroño. A continuación turno de Portavoces.

Sra. Alcaldesa: Bienvenidos a todos, a los Concejales, a los medios de comunicación y a los ciudadanos que nos acompañan en este Pleno tan importante en el momento en que estamos y por lo que tiene que ver con la fortaleza de la democracia en nuestro país.



Fecha: 09/10/2017

A nadie se le puede escapar lo que han supuesto los Ayuntamientos españoles en la historia de este gran país que es España. Da igual en la época que estemos pensando, porque siempre los Ayuntamientos han sido uno de los referentes, tanto en lo que tiene que ver con la defensa de la convivencia de los ciudadanos, como en la defensa de valores superiores que tengan que ver con la Constitución y el Estado democrático.

Sin duda alguna, hemos sido fundamentales en la construcción de una democracia y hemos sido esenciales en la transición que hubo en este país. Los Alcaldes, los Concejales de todas estas etapas han permitido que hoy vivamos en un país libre, fuerte, sólido, que se ha construido desde un respeto absoluto a la legalidad, al marco constitucional y al marco de los estatutos de autonomía.

Por ello la importancia de este Pleno. No les voy a negar que a mi me hubiera gustado que lo que hoy vamos a acordar formara parte de la declaración institucional por parte del Ayuntamiento de Logroño y por tanto, por parte de todos los Grupos Políticos. Así lo intentamos los hoy firmantes de esta solicitud de Pleno extraordinario. Dado que no ha podido ser así, ya que Cambia Logroño no quiso suscribirlo, este Ayuntamiento no debe permanecer quieto y sin aprobar una resolución que, a parte de ser aprobada por unanimidad en el seno de la Federación Española de Municipios y Provincias, es una resolución que sin duda nos sitúa en la defensa absoluta y sólida de los principios democráticos y de la legalidad vigente.

A nadie se le escapa que estamos ante un desafío extremo instado por parte del Presidente de la Generalitat de Cataluña y la Presidenta del Parlamento catalán. Ante este desafío extremo se ha de reaccionar con contundencia y sin fisuras y así se está haciendo desde todos los rincones de España. Debemos ser conscientes de que estamos ante una amenaza real y poderosa de nuestro estado de bienestar, de nuestras propias relaciones familiares y personales, de nuestros intereses económicos, del sistema político y de la convivencia entre todos los españoles.

Dentro del marco constitucional que todos nos hemos dado, todo cabe, pero fuera de él, nada cabe y esa es la base de la sólida democracia que tenemos en nuestro país y que hace que todos los españoles, vivamos donde vivamos, seamos libres y ciudadanos con derechos y libertades. En este sentido, con un planteamiento de que todo lo que pasa en España nos afecta a todos y lo decidimos entre todos.

En un momento delicado como es el ataque unilateral que está sufriendo el marco constitucional, no podemos permitir desde un Ayuntamiento y desde una ciudad como Logroño no manifestarnos y posicionarnos en el Pleno de los Logroñeses y hacerlo defendiendo lo que nos une frente a quienes quieren separarnos. Lo que nos une a todos los españoles y como españoles que somos, con un mensaje claro a los catalanes de que no están solos.

Esta democracia se ha sustentado sobre la base de las mayorías, en un sistema que nos ha dado estabilidad, paz y prosperidad y sin duda, el trasfondo de esta moción es seguir defendiendo ese marco que nos ha hecho crecer a todos, ser una de las democracias más fuertes y sólidas de la



Fecha: 09/10/2017

Unión Europea y ser también uno de los países más fuertes desde el punto de vista del crecimiento económico.

Los nacionalismos excluyentes son cosa del pasado, antiguos y los demócratas de este país creemos en una Cataluña, en una Barcelona y en unos municipios catalanes que siguen siendo símbolos de la modernidad y vanguardismo de este país.

Ninguna sociedad puede cometer el error de retroceder o de repetir equivocaciones del pasado o que ya se han visto en otros países cercanos o lejanos, pero que no traen nada bueno a una sociedad.

Ayer pudimos ver como un millón de personas se manifestaban. Esa mayoría silenciosa tomaba la palabra para seguir demandando y pidiendo que se defienda la legalidad, la Constitución, porque fuera de la legalidad es cuando realmente este pías se rompe y no avanzamos entre todos.

Este acuerdo que se plantea por parte de cuatro Grupos Políticos, Mixto, Ciudadanos Socialista y Popular, a los cuales quiero agradecer el apoyo, es el respaldo a nuestros compañeros catalanes, a aquellos Alcaldes y Concejales catalanes que desde la defensa de la legalidad vigente, desde la defensa de la Constitución y desde la defensa del Estatuto de Cataluña, están siendo y han sufrido en las últimas semanas ataques, coacciones o cualquier tipo de presiones por defender la legalidad. Es lo que los demócratas, los municipalistas tenemos obligación de hacer. Lo que le ocurre a un compañero cuando defiende la legalidad, nos ocurre a todos y tiene que sentir el aliento de todos y cada uno de nosotros.

Ante el acoso, la persecución, la coacción y la presión que han estado sufriendo durante los últimos meses, el respaldo del Ayuntamiento de Logroño, la defensa del marco constitucional del Estado democrático y de derecho y con ello, la llamada a la reflexión para que se pare esto, a aquellos que están planteando una declaración unilateral y por tanto, la ruptura de la convivencia en este gran país. Por este camino no vamos a ningún sitio.

Retrocedan, vuelvan al marco de la legalidad, al marco de la Constitución y desde ese marco seguir construyendo este gran país que es España, en el que todos nos podemos sentir libres e iguales. Sirva también este Pleno para decirles, a todos aquellos catalanes que no quieren lo que está ocurriendo, que se manifiestan silenciosamente, que tienen el apoyo de muchos españoles y en este caso, el apoyo de sus compatriotas españoles que viven en la ciudad de Logroño.

D^a **Beatriz Arráiz:** Lo primero excusar la ausencia de los Concejales que por motivos laborales no han podido asistir a este Pleno.

El Partido Socialista no puede sino apoyar a los Alcaldes y Concejales que han sufrido las presiones durante los últimos días, incluso semanas.



Fecha: 09/10/2017

El pasado lunes asistíamos al fracaso, mil veces anunciado por el Partido Socialista, de dos políticas, la del rupturismo independentista y la del inmovilismo del Gobierno de España y que dio como resultado un escenario que calificamos como lamentable para la democracia de este país, para la imagen exterior de España y sobre todo, para la convivencia. En España costó mucho lograr un marco institucional con reglas nítidas basadas en el imperio de la Ley y en el respeto al Estado de Derecho y todo esto se trató de eliminar el 1 de octubre.

Las imágenes del 1 de octubre fueron lamentables, pero también las presiones intolerables a Alcaldes catalanes en las jornadas previas. Todo fue el epílogo que resume una gestión desastrosa de Puigdemont y de Rajoy de una crisis que se arrastraba desde hace demasiado tiempo.

En el debate del Estado de la Nación de 2013, por remontarnos al pasado más inmediato, Alfredo Pérez Rubalcaba ya advertía de que existía una crisis de convivencia entre Cataluña y el resto de España, un desencuentro que exigía atención. Pero nadie en aquel momento hizo caso, ni Rajoy, ni muchos de los que hoy por hoy andan por las tertulias hablando de imprevisión ante el problema de Cataluña.

Llegó el 1 de octubre, día en que se consumó el ataque por parte del Govern de la Generalitat al marco institucional establecido. Se sitúo en la desobediencia y en la ignorancia de los procedimientos democráticos, mediante la celebración de un referéndum contrario a la Constitución y al Estatut. Se trató de una consulta suspendida por el Tribunal Constitucional y prohibida por estatutaria y anticonstitucional por varias Resoluciones del propio Tribunal Constitucional y del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña.

Estaba basado en unas Leyes que derogaban ilegítimamente el Estatut y la Constitución, tras un golpe parlamentario que excluyó de su elaboración a la mitad de la Cámara Parlamentaria y que violaba hasta las disposiciones del propio texto de la ilegal Ley de Referéndum del 6 de septiembre, cosa inédita. Sin autoridad electoral, el Govern disolvió las sindicaturas, sin censo disponible, sin mesas, sin conocimiento de los colegios electorales y sin sistema fiable de recuento.

Tenemos que tener claro que fuera de la Ley no hay libertad ni garantía ninguna del ejercicio de ningún derecho. Fuera de la Ley solamente hay discrecionalidad y conflicto.

En resumidas cuentas, a votación fue una burla a todos, a los que deseaban votar no, a los que deseaban votar sí por legítima convicción independentista y para la inmensa masa de ciudadanos que sin ruido había decidido abstenerse para no participar de una "charlotada" y que albergaban la ilusión de un referendum legal y pactado para todos. Una consulta que ha tenido como consecuencia, en última instancia, dividir y fracturar a la sociedad catalana y que no debe servir en ningún caso como coartada al bloque secesionista para declarar unilateralmente la independencia, como parece que pretenden.



Fecha: 09/10/2017

No cabe otra opción que manifestar el respaldo al Estado de Derecho, a su reglas e instituciones, a la integridad territorial de nuestro país, porque estamos en un momento en el que debe primar el interés general por encima de las siglas, de las ideologías, de los partidos y de los cálculos electoralistas, porque estamos hablando de la convivencia, hoy amenazada por el desafío secesionista, por la tremenda e irresponsable actuación de los dirigentes de la Generalitat, que han llevado a las instituciones catalanas a caer en el desacato.

No hay que olvidar que en Cataluña existe un arraigo social del independentismo, al que no hay que responder con más ceguera, sino con un proyecto político de regeneración nacional para contrarrestar, como decía estos días Rubalcaba, el proyecto político independentista, que ofrece una respuesta universal y eso sí, engañosa a casi una parte importante de los catalanes.

Se han instalado inquietudes dentro de una gran parte de la sociedad catalana, como la desafección ante el Estado tras el fiasco de la reforma del Estatut, la corrupción de la derecha nacionalista catalana, el malestar de los jóvenes en paro y de la gente de izquierdas cansada del Gobierno del Partido Popular y por supuesto, las aspiraciones de independentistas y republicanos de toda la vida. A todas estas inquietudes que han arraigado en Cataluña debe llegar otro mensaje, otro proyecto político. Hay que enfrentar un proyecto nuevo y atractivo, un pacto de convivencia que renueve el que se hizo en el 78 y que dé cobijo a la voluntad de seguir juntos, cambiando nuestras normas de convivencia. Tenemos el pacto territorial de la Constitución para conseguirlo. Hay que dialogar y pactar y luego, votar juntos para seguir juntos.

No hacer nada es la peor forma de abordar el problema, como ya se ha puesto de manifiesto en los días anteriores y posteriores. Legalidad sí, pero política y sobre todo política, también. Es el momento de que los Partidos y los políticos estemos a la altura. Los socialistas lo estaremos sin duda alguna.

D. Julián San Martín: Para este Grupo de Ciudadanos es un Pleno importante porque vamos a aprobar una declaración de la Federación Española de Municipios y Provincias que sirve de apoyo a Alcaldes, Alcaldesas, Concejales, Concejalas, compañeros nuestros que están señalados por los que no piensan como nosotros, por los independentistas.

Compañeros que están respetando las leyes vigentes y defendiendo los derechos de todos los ciudadanos. Menos mal que este fin de semana los españoles hemos expresado en las calles que queremos convivir en democracia, unidos y en libertad.

Los españoles hemos salido a las calles y plazas de nuestras ciudades para decirles bien alto a los catalanes que no están solos. Para nosotros es y ha sido una satisfacción ver tanta gente en la calle reclamando valores como la solidaridad, la unión, la libertad y siendo tolerantes con los que no piensan como nosotros. La mayoría silenciosa o silenciada por la coacción dio buen ejemplo de respeto, unión, convivencia y solidaridad. Ayer, esos catalanes señalados rompieron su silencio y el discurso de que los independentistas son la mayoría. Nuestro cariño y apoyo a los Concejales que defienden la Ley; decirles que tienen nuestro respaldo.

Fecha: 09/10/2017

El discurso independentista, que lleva años calando en la sociedad catalana con el apoyo de ciertos medios de comunicación y con el adoctrinamiento de los niños en los colegios, lo han utilizado Puigdemont, Junqueras y los antisistemas de la CUP para fracturar a los catalanes, fomentando el odio y señalando a los que no opinan como ellos.

Ayer, en Barcelona, la otra Cataluña, la no independentista, advirtió a Puigdemont que no se someterán a la independencia de manera unilateral. El resto de los españoles también decimos que apoyamos a todos los catalanes. Este fin de semana, al menos, cuatro mentiras del independentismo han quedado en evidencia, han quedado al descubierto. Nos decían que los catalanes independentistas son la mayoría, pero va a ser que no. Ayer se vio claro.

Nos decían que el resto de España odiamos a los catalanes, pues tampoco. Queremos convivir con ellos.

Nos decían que España es un país antidemocrático, sin embargo hemos salido a la calle de manera democrática.

Nos decían que Europa aceptaría a Cataluña como un Estado independiente, cuando dice bien claro que no es así.

La manifestación de ayer en Barcelona pulveriza el relato independentista. Todo apunta a que mañana Puigdemont, siguiendo la hoja de ruta de los independentistas de la CUP, va a declarar la independencia de Cataluña de manera unilateral. Ante esta situación, el Estado de Derecho y el Gobierno de España tienen que reaccionar y dejar de ser inmóvil.

Desde Ciudadanos abogamos por que se aplique el artículo 155 de la Constitución para convocar inmediatamente unas elecciones autonómicas, democráticas, legales, con urnas y censo de verdad, con garantías legales, para así podernos sentar con unos nuevos interlocutores en las instituciones catalanas y plantear un futuro para Cataluña que no fracture la sociedad, que no divida, sino que sume y se una con el resto de la sociedad española.

Vimos los días 6 y 7 de octubre como Puigdemont vulneró los derechos de los Diputados en el Parlamento catalán, vulneró los derechos de estos representantes legítimos de la sociedad catalana, aprobando dos Leyes que rompían, fracturaban y quebraban el ordenamiento jurídico vigente, el Estatuto de Autonomía de Cataluña y la Constitución.

En Ciudadanos compartimos la parte de discurso de la esperanza del Rey, porque tenemos que volver a la democracia y compartimos que no se puede negociar con los que, reiteradamente, no respetan las Leyes. Esta irresponsable situación de sacar a Cataluña de la legalidad, del Estado de Derecho, vulnerando el Parlament, el Estatut y la Constitución ha traído como consecuencia grave una fractura social, donde se señala con el dedo a quienes no piensan como independentistas y deja una inestabilidad económica como ya han dejado patente las empresas que cambian su sede



Fecha: 09/10/2017

social a otros lugares de España o como ha demostrado y declarado la Unión Europea, explicando en sus comunicados que si Cataluña se declara independiente unilateralmente, saldría de Europa automáticamente.

Por todo ello, entendemos que la aplicación del articulo 155 devolvería a Cataluña a la legalidad y permitiría escuchar a todos, a todos los catalanes en las urnas. Ante un problema democrático, la solución es más democracia, convocar elecciones autonómicas en Cataluña a través del artículo 155, para poder votar en libertad, con urnas, con censo de verdad y dentro de la legalidad.

D. Rubén Antoñanzas: El Partido Riojano siempre ha estado con la democracia, con la Constitución y así va a seguir. Queremos a los catalanes, respetamos a los que tienen un sentimiento nacionalista y a los que viven su condición de catalán y español. Queremos que Cataluña siga formando parte de este Estado.

Creemos tanto en la democracia que defendemos que cualquier opción política, cualquier propuesta, cualquier opinión y acción es posible exponerla o desarrolarla de forma democrática y siempre respetando la Constitución.

Tenemos claro que si una Ley no gusta lo que hay que hacer es intentar cambiarla, pero, hasta entonces, la base de la democracia y la única forma de garantizar las libertades individuales y colectivas es partir de las normas que tenemos.

El Partido Riojano es regionalista, teniendo como objetivo su acción política para La Rioja, pero creo que puede aportar mucho en este Estado. Construyendo una Rioja mejor, hacemos un país mejor. Teniendo una Rioja fuerte reforzamos España y vamos a segur trabajando para que los riojanos tengamos una mejor calidad de vida y servicios. Por eso hoy no sólo hablaré de Cataluña, también hablaré de La Rioja.

Nada es inamovible. Creemos que la legalidad evoluciona y los marcos legales se pueden ir adaptando a las nuevas realidades y necesidades sociales, pero nunca puede ser por la fuerza y la imposición. La única fuerza admisible en democracia es la fuerza que da el consenso. El resultado que resulte del diálogo entre todos y la negociación debe ser que todos ganen. Todos los cambios políticos deben nacer desde el consenso y el resultado deber ser ese acuerdo político.

Yo no creo que estos días hayamos asistido al fracaso de la política, a lo que hemos asistido es al fracaso de las medidas del Sr. Rajoy, que cuando se esperaba de él una solución, sus decisiones han despertado más agitación social y más odio entre la sociedad catalana. El Sr. Rajoy es ineficaz y sin duda la situación le ha venido grande; se le puede acusar de inacción y de no encontrar una salida dialogada.

Esta crítica al Gobierno del Partido Popular no puede hacernos olvidar que el verdadero responsable de esta situación es el Sr. Puigdemont. Hemos asistido al fracaso de Puigdemont y de su política excluyente. Un representante público no puede actuar sin el respaldo de la Ley y mucho



Fecha: 09/10/2017

menos elaborar Leyes que de forma intencionada buscan desunión y buscan el aislamiento de una parte de la sociedad que prometido defender.

Ha fracasado porque ha instigado a muchos catalanes a votar, pero sin darles toda la información de la situación a la que se enfrentaban. Ha fracasado porque la obligación de todo gobernante es defender y proteger a todos sus gobernados y no generar odio entre ellos. Ha fracasado porque algo tan digno, tan maravilloso como votar y expresar libremente y con garantías una opinión, lo ha convertido en un acto de conflicto entre catalanes. Su política se basa en un gran engaño a su pueblo y sólo busca la división entre catalanes a los que juro defender. ¿Puede haber más fracaso para un gobernante?.

En Cataluña se ha faltado el respeto a las instituciones democráticas. Una minoría parlamentaria no escucha al resto e impone su voluntad.

La solución de Cataluña pasa por el diálogo y el entendimiento, pero siempre después de que se restablezca el orden constitucional. Cientos de miles de catalanes, quizá millones, se sienten agredidos e indefensos en su tierra por el mero hecho de ser y sentirse españoles. Es obligación del Estado garantizar sus derechos y libertades. Es necesario restaurar la convivencia y aplicar la Ley a aquellos que no respeten los derechos de los demás, a aquellos que quieren imponer unilateralmente su voluntad.

La actitud de Puigdemont nos ha puesto a los demócratas en una situación que quizá sea la más complicada en la historia de nuestra democracia. Esta situación abría, sin duda, nuevos marcos de negociación, nuevos planteamientos sobre la relación entre el Estado y Comunidades Autónomas, incluso reflexiones sobre el modelo de Estado. Si existe la tentación de solucionar el actual conflicto únicamente con mayor cesiones hacia Cataluña, se cometerá un grave error.

El orden volverá a Cataluña y será el momento de hablar del modelo de Estado. No tengo ningún problema ni miedo de hablar de ese modelo. Personalmente considero que tenemos un desfase entre Comunidades Autónomas. El actual modelo autonómico no es igualitario y tenemos unas diferencias enormes entre Comunidades. Unas tienen más transferencias que otras; unas están más dotadas económicamente que otras; unas reciben más inversiones públicas que otras y a unas se les escucha, mientras que a otras se les ningunea. A los riojanos nos han puesto con las otras y nunca con las unas. Estamos en un modelo de Estado donde las transferencias a las Comunidades se usan como moneda de cambio para sacar adelante unos presupuestos, para buscar el apoyo de unas determinadas políticas del Gobierno de España de turno.

Este modelo autonómico es muy solidario con las mayorías y con las grandes Comunidades Autónomas, pero es un modelo totalmente discriminatorio con las pequeñas o con los que no podemos tener unos votos parlamentarios. No podemos seguir permitiendo que este reparto de competencias, presupuestos o dotaciones públicas no se haga teniendo en cuenta las necesidades o aspiraciones de los territorios y únicamente se haga pensando en los intereses del Gobierno Nacional de turno.

Fecha: 09/10/2017

Una parte de los catalanes se quejan de que están muy discriminados. Si escuchamos al Gobierno de la Generalitat dicen que España les roba. Se escuchamos al Gobierno de España, no oímos nada, ni se molesta en confirmar o desmentir los datos. Los catalanes se quejan de que están muy discriminados, yo no lo sé, pero sí sé que los riojanos están muy discriminados. Como riojanista no quiero para La Rioja más que nadie, pero tampoco menos que los demás.

Hay que solucionar la situación en Cataluña, pero en el momento que la democracia vuelva a ese Parlamento, toda la sociedad española debemos analizar el modelo de Estado que queremos y como seremos capaces de hacerlo más igualitario y solidario entre todos los territorios, comunidades o nacionalidades, llámelo ustedes como quieran.

Esta gran crisis debe traer como positivo que de alguna manera se articule ese debate sobre la igualdad entre Comunidades, en el que debemos dar la palabra a la sociedad civil, no limitarse a un debate entre políticos. Esto tiene que ser una oportunidad para tener un estado más justo, con las diferentes realidades de las Comunidades Autónomas y las personas que en ellas viven.

D. Gonzalo Peña: Parece que para el Partido Popular Logroño se ha convertido en un municipio de Lleida o del Alto Ampurdán, pero vamos a afrontar este debate desde la máxima responsabilidad, porque hoy no hablo sólo como Portavoz de Cambia Logroño y de su militancia, sino que hablamos en nombre de todas las personas que se manifestaron diciendo que el respeto, la convivencia, la democracia, el dialogo y la fraternidad entre pueblos son las únicas vías.

Estamos aquí por la responsabilidad absoluta de Cuca Gamarra que nos lleva a los logroñeses a debatir sobre Cataluña con la intención del Partido Popular de buscar votos y tapar sus vergüenzas.

Pensábamos que el Partido Popular había cumplido la mayoría de edad, pero lamentablemente siguen siendo niños pirómanos cuando lo que hace falta son bomberos que tengan altura de miras y responsabilidad de Estado en forma de representantes políticos

Este Pleno nos produce una profunda tristeza al no haberse considerado el texto actualizado, como se presentaba desde Cambia Logroño, en el que cupiéramos todos. donde se condenara toda la violencia y todo tipo de coacción y no únicamente la que quiere reflejar el Partido Popular y donde se buscaran soluciones al conflicto mediante el diálogo y al democracia. No hablamos de naciones, ni de banderas, estamos hablando de personas, de humanidad. Sin embargo, no se ha tenido en cuenta porque el Partido Popular está muy cómodo en esta orgía de nacionalismos destructivos, donde el mejor alimento para una nacionalismo es otro nacionalismo

Para medir la vergüenza de lo que ocurrió el pasado domingo 1 de octubre, solo hay que ver las portadas y contenidos de la prensa mundial. Desde la CNN titulaban "Vergüenza en Europa" o donde se calificaba, en el New York Times, a Mariano Rajoy como "matón intransigente". Un reportero del Sky News exponía muy claramente al Ministro de Asuntos Exteriores, Alfonso Dastis,



Fecha: 09/10/2017

en el siglo XXI, en Europa, es inconcebible defender las posiciones políticas desde la violencia. ¡Fíjense dónde llega su coacción qué ordenaron golpear a personas que simplemente querían votar!. 893 personas heridas, reprimidas por depositar un papel en una urna. Puede ser legal, ilegal, no tener las garantías suficientes esa votación, pero no es más que un acto de expresión popular y ustedes lo acallaron de la única forma que no se podía hacer, es decir, con violencia.

Cómo pretenden que nosotros, que condenamos todo tipo de violencia, nos sumáramos a esta declaración y que votáramos a favor de la misma. Si ustedes querían que el 1 de octubre tuviera legitimidad lo consiguieron con la forma tan torpe, tan torticera y tan agresiva de actuar, porque las cicatrices del 1 de octubre dejan una fractura que va más allá de lo territorial. Donde hasta una decena de mandos intermedios policiales que participaron en los desalojos de los colegios rompieron su silencio, uno, para expresar la desolación por lo ocurrido, dos, para pedir disculpas a la ciudadanía catalana y tres, criticar la mala dirección política de un operativo que estaba condenado al desastre.

Pero lo mejor de todo es cuando ustedes se arrogan la defensa de la legalidad y de la Constitución. Qué paradójico resulta la defensa de la Constitución y de la legalidad, cuando hay una sede pagada con 200.000 euros en negro, 900 cargos imputados, la práctica totalidad de sus tesoreros imputados, destruyendo pruebas o donde las investigaciones policiales definen que han llegado a actuar como organización criminal. Su ejemplo no es el mejor para defender la legalidad, Sra. Gamarra.

Aquí, ustedes hablan de desafío constitucional. Cito literal: "El Juez que investiga las cargas policiales del 1 de octubre, afirma que no era ni legal, ni lícito que los ciudadanos convocados por la Administración Autonómica se dirigían a los puntos de votación, aunque no tuviera olor legal". Aquí, hay un margen a la interpretación, pero lo que sí está probado es que ustedes violan la Constitución día tras día, se la saltan cuando no se atiende el derecho a la vivienda, cuando privatizan lo que es de todos, como la Sanidad, el agua o el sol o cuando realizan amnistías fiscales para los defraudadores.

Además, tampoco tienen ningún reparo en cambiarla a toda velocidad, junto con el Partido Socialista, para entregar nuestra soberanía como país a los poderes extranjeros, anteponiendo el pago de la deuda y sus intereses a cualquier otro tipo de prestación social o aprobando un Decreto-Ley para facilitar el cambio de sede social de las empresas de Cataluña. Qué curiosa esta forma de defender España haciendo leyes para que las empresas trasladen su domicilio de una parte de ella.

Parece que tenemos una Constitución tan débil, que el Partido Popular se salta día tras día, eso sí erigiéndose de una manera ficticia en guardián de la misma, que tiene que ser defendida en lugares donde no se ha visto cuestionada, como es este Pleno del Ayuntamiento.

Las Leyes tienen que estar hechas para proteger a las personas y su entendimiento, no para enfrentarlas. Desde Cambia Logroño pretendemos que la gente trate de entenderse, que dialogue.



Fecha: 09/10/2017

Ustedes son incapaces de ver esto, porque utilizan las leyes y las normas en su beneficio, como en este Pleno, al cual nos traen únicamente por rédito electoral, porque lo que están haciendo es alentar la diferencia, alentar el enfrentamiento entre españoles en territorios, únicamente para ganar votos, obviando lo que la gente necesita, que es convivencia, diálogo y democracia.

Sr. Presidente: Turno de Portavoces.

D. Rubén Antoñanzas: Como la parte principal del Pleno era mostrar el apoyo a los Alcaldes y Concejales de Cataluña, transmitir a los mismos en nombre del Partido Riojano nuestro afecto y cariño. Indudablemente, atacar y querer violentar a Alcaldes y Concejales es atacar y violentar la democracia y son actitudes que nosotros, con independencia de la formación política a la que se ataque o se le mermen sus derechos, no vamos a apoyar.

Lamentar y lanzar palabras de ánimo a esa gran parte de la población civil catalana que se ha visto presionada. Algunos de ellos salieron ayer a la calle y en pleno siglo XXI, en Europa, en un Estado democrático, no podemos permitir que haya ciudadanos y ciudadanas que se sientan violentadas por expresar libremente sus ideologías, igual que sean nacionalistas, integradoras o regionalistas.

Tenemos que abogar desde los Ayuntamientos o de cualquier Institución para que puedan expresarse libremente mayorías o minorías. En esta batalla, en buscar la unidad de formaciones políticas, el Partido Riojano siempre va a estar con cualquier fuerza política que forme este Pleno o de la Comunidad Autónoma.

Hubiese preferido una declaración institucional y no debatir un asunto como este. No ha sido posible, pero podríamos entre todos haber buscado una fórmula de mucho más consenso, que es lo que estamos pidiendo al Gobierno de Cataluña. Todos abogamos por el diálogo e igual podríamos haber dado nosotros un ejemplo a todos los logroñeses y logroñesas y haber llevado los cinco Grupos un acuerdo al anterior Pleno. Entono el "mea culpa".

D. Julián San Martín: Desde Ciudadanos no podemos aceptar que la Guardia Civil y la Policía Nacional sean los malos y los que han sido declarados terroristas, sean ahora los héroes en Cataluña. No es moralmente justo que el villano ahora sea el rey y el héroe en Cataluña sea Otegui. No es justo.

Tampoco es el momento de pedir responsabilidades al Gobierno del Partido Popular por utilizar en su hipotético beneficio electoral a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado el 1 de octubre. Tiempo habrá de pedirle responsabilidades. Hoy toca estar unidos contra el golpe de Estado de Puigdemont y los independentistas, de los antisistemas de la CUP, porque están vulnerando la legalidad vigente.

¿Por qué no al dialogo y moderadores? En política el diálogo es importante y fundamental para llegar a acuerdos, pero dentro de las Leyes. En Ciudadanos hemos demostrado que somos capaces de acordar, pero el diálogo no es posible con quien está chantajeando reiteradamente al



Fecha: 09/10/2017

Estado de Derecho, usando las calles y señalando con el dedo a quienes no piensan como ellos. Esto no es una guerra, no hay una batalla y lo que hay que hacer es votar, pero en urnas de verdad.

Estamos pidiendo que se aplique el artículo 155 y se convoquen automáticamente elecciones autonómicas en Cataluña y dialogaremos con un nuevo Gobierno, con un nuevo Parlament, con un nuevo interlocutor, pero dentro del marco institucional.

Ante un problema democrático, la solución es más democracia. Convocar elecciones autonómicas en Cataluña a través del articulo 155. Entre todos debemos parar el coche del suicido que lleva Puigdemont a Cataluña.

D. Gonzalo Peña: A tenor de las caras de los miembros de Partido Popular, mientras intervenía, seguramente esperaban otro tipo de argumentación por nuestra parte, pero no les vamos a dar el gusto de sumarnos a su estilo de debate visceral con un tema tan complejo.

En este momento es más necesaria que nunca la mesura, el diálogo y la altura de miras. Este tipo de cosas a ustedes les dará votos, pero nos sigue pareciendo una absoluta irresponsabilidad, porque entre bomberos y pirómanos, Cambia Logroño se va a quedar siempre con los bomberos.

Para entender el punto al que hoy hemos llegado, hay que pararse a pensar el porqué hemos llegado hasta aquí. No es porque un día el Sr. Puigdemont se levante y quiera declarar la independencia, el problema es que a día de hoy hay un 80% de catalanes y catalanas que quieren un referéndum, incluso para votar "no".

Se ha llegado a esta situación por la actuación del Partido Popular durante estos años y no entiendo como se suma el resto de Partidos a esta iniciativa, cuando en 2006 el Partido Popular vota contra el Estatut. Posteriormente, lo lleva al Tribunal Constitucional, también desde La Rioja y no para hasta que es tumbado lo que quiere suprimir. Es decir, el Partido Popular hace una campaña en contra de un Estatut de Autonomía que fue votado en referéndum por el conjunto de catalanes y aprobado por el Parlamento español.

Contra esto fue el Partido Popular, porque de lo que más sabe es de intransigencia y de dividir y no dudó situarse al margen de consensos ampliamente consolidados en la escena política catalana, como la política lingüística, cultural o en las reivindicaciones de mayor autogobierno. Tampoco dudó en apoyarse en CIU, hoy el PdeCat del 3%, que también forma parte del problema.

No se olviden del Pacto de Majestic, con el que Aznar acordó el apoyo del entonces honorable Sr. Pujol para su investidura, porque ahí sí la burguesía catalana y castellana iban de la mano para beneficiar a las propias élites y ahora se encuentran en un enloquecido choque de trenes que sirve para tapar la vergüenza de ambos Partidos. No vengan ustedes a hablar de soberanía desde el patriotismo de hojalata, que saca la bandera, pero luego se olvida de los problemas de la ciudadanía.

Fecha: 09/10/2017

Nos encontramos en un punto de enroque donde la polarización protagonizada, por un lado, por el Gobierno del Sr. Rajoy y por otro, por el Gobierno del Sr. Puigdemont, nos ha creado un conflicto cuya solución tenemos que abordar, porque a este problema se ha llegado por una falta de diálogo, por la ausencia de escucha y por la carencia absoluta de voluntad política de lograr a un entendimiento.

Desde Cambia Logroño no queremos que Cataluña se independice, queremos que siga formando parte del Estado, pero como democráticas, consideramos que el pueblo catalán tiene que expresar su opinión. Por eso proponemos abrir un proceso de diálogo entre el Gobierno de España y la Generalitat de Cataluña, que desemboque en un referéndum, pactado, vinculante y con garantías.

Cuando hay un problema así, no se soluciona mandando a Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, ni desde tribunales, ni dándose golpes de pecho, sino políticamente y desde la democracia. Lo que hay que hacer es escuchar a la gente y tener responsabilidad de Estado, porque la unidad de España no se impone, sino que se construye entre todos y todas.

Si se hubiera realizado el referéndum cuando se pedía hace años, hubiera ganado el "no", pero después de instigar al enfrentamiento y de su intervención a lo "Rambo" el 1 de octubre, lo veo más complicado, porque el Partido Popular es el que alimenta la independencia, donde el rechazo al Partido Popular en Cataluña es el rechazo a su idea de España. "Independencia" dice el Sr. Pau Mari-Klose, porque ustedes lo han provocado, ya que había dos caminos, uno, el de la democracia y el diálogo y dos, el de la hostilidad y represión y tristemente han optado por el segundo, volviendo a demostrar que es el gobierno más miope, más negligente e irresponsable que podamos tener.

A problemas políticos, soluciones políticas, porque la unidad de España se defiende desde la paz, desde la fraternidad y desde el diálogo y no a base de golpe de porra.

Más allá que la unidad de España, como escribe Enric Juliana, está en juego la democracia, está en riesgo la política española en su conjunto; frenar el aventurismo para evitar la deriva autoritaria. Esta es la cuestión. Esto no va de buenos y malos, sino de vivir en una país donde todo el mundo se sienta orgulloso, que responda a las necesidades de la gente y donde las banderas unan y no desunan, que es lo que están haciendo ustedes.

¿No ven cómo están enfrentado a la gente con actos como el que protagonizaron cargos del Partido Popular en Zaragoza, rodeando la Asamblea de Unidos Podemos y donde fue agredida las Cortes de Aragón?

Contra esta España del enfrentamiento es contra lo que yo lucho y por la España plural es por la que yo trabajo. Me siento orgulloso de ser logroñés, riojano y español y quiero trabajar por esa España plural, con nuestros hermanos de Cataluña. La patria no es lo que ustedes dicen que es, ya que la patria tiene que ser un instrumento útil para solucionar los problemas y ser pueblo es generar una comunidad que protege y aquí es donde reside de verdad el concepto de patria.



Fecha: 09/10/2017

Nosotros y nosotras entendemos el concepto de patria de manera diferente a ustedes. La entendemos como un diálogo. En una película maravillosa como es Martín (Hache), con Federico Luppi y Juan Diego Botto se dice: "uno se siente parte de muy poca gente, tu país son tus amigos y tu familia"

Nuestros amigos y nuestra familia son nuestra patria, es la gente que, a pesar de ustedes, se levanta cada día y trabaja por un país mejor.

D^a **Beatriz Arráiz:** Para tratar de hablar de diálogo y tratar de solucionar entre todos los problemas, a veces, los tonos que se utilizan quizá no sean los mejores.

En mi intervención inicial he dicho prácticamente lo que quería decir, pero sí quiero matizar alguna cosa. Con la conflictividad social, con el problema de convivencia que todos hemos puesto de manifiesto, no puedo dar carta de naturaleza a las apreciaciones que Cambia Logroño ha hecho de que lo único que ha habido aquí han sido cargas policiales.

No lo puedo hacer, aunque luego tuitearán lo que quieran, porque en un estado de derecho si ha habido cargas desproporcionadas, se identifican y se corrigen, pero yo no puedo decir que en un Estado de Derecho como el que vivimos ha habido cargas desproporcionadas genéricas.

La primera violencia que existe en el tema de Cataluña es la de un Govern que de manera no legal, saltándose todas las normas estatutarias y constitucionales, deciden tomar unas decisiones que han ahondado más en la fractura de la sociedad catalana. Cuando uno se salta la Ley no hay garantía, no hay derecho y no hay nada de nada; empiezan la discrecionalidad y los problemas. esto es lo que ha ocurrido.

Estoy totalmente de acuerdo en que el problema viene de atrás y todos éramos conscientes de los problemas de convivencia, pero nadie ha querido tocarlo y el inmovilismo es y sigue siendo un problema en todo esto y si no tomamos medidas lo seguirá siendo en el futuro.

Apostamos por darnos un nuevo marco de convivencia, lo que no abogamos es por las actitudes que ha tenido el Govern catalán de sustituir la soberanía nacional que viene en la Constitución, fruto de un consenso, por una nueva soberanía, saltándose la Ley. Insisto, este es el primer ejemplo de violencia.

Lamento las imágenes que se produjeron el día 1 de octubre, pero yo no puedo generalizar y decir que fueron cargas indiscriminadas y si las hubo que se identifique y se tomen medidas. También estoy de acuerdo en que no deberíamos haber llegado a este punto.

Se está dando por hecho, entre otras cosas, que ha habido un resultado hipotético que pone de manifiesto que la mayoría de la sociedad catalana está por la independencia y yo no puedo decir



Fecha: 09/10/2017

que eso haya sido así. Ha sido un referéndum que no ha tenido garantías, que no se sabe cómo se ha contado, no se sabe qué censo ha habido, la gente no sabía dónde tenía que votar.

Al final, Puigdemont ha tenido que escuchar en la calle lo que evitó a toda costa que ocurriera en el Parlament. El trató de callar a una mayoría parlamentaria y lo ha tenido que escuchar en la calle. No pasa nada por decirlo y por poner negro sobre blanco.

Se dice que la democracia es votar y no estoy de acuerdo. No es solo votar, sino que hay que saber qué se vota, tener garantías, contar con censos, urnas y si son transparentes, mejor. El hecho de votar por votar no me parece especialmente democrático. Democrático es explicar a la gente qué vota y qué consecuencias tiene lo que vota. Democracia es si abrimos un proceso claro, transparente y con todas las garantías. Mañana me puedo yo reunir con mis vecinos y decidir que no pagamos el IBI, es democrático, pero fuera de la Ley.

El Partido Socialista insiste en que debemos darnos un nuevo marco de convivencia, abogamos por una modificación pactada, negociada y legal de la Constitución y de lo que haga falta.

Debemos continuar juntos españoles y catalanes, como siempre hemos estado. Si para demostrar que queremos seguir viviendo juntos, tenemos que darnos nuevas normas de convivencia, que se hagan, pero bien, mediante la política, la legalidad y ante las garantías que sean necesarias.

D. Javier Merino: Este Pleno ha sido solicitado por 23 de los 27 Concejales y busca una sensación o un homenaje a todos los españoles que han trabajado y luchado durante casi 40 años porque sus hijos y sus nietos vivan sus sueños en democracia.

Ha faltado en algún Grupo, en algunos Concejales sensatez, lealtad y altura de miras, porque este Pleno es una mano tendida a los españoles que creemos en la Constitución que nos permite crecer cada día. Este Pleno es un voto de esperanza por el futuro de los derechos y libertadas de una nación rica, diversa, plural, que es pasado, presente y futuro de este gran país que se llama España. No tengan miedo a decir "España"

Hablo de diversidad y pluralidad, porque es ahí donde mi Grupo, los Concejales que han solicitado este Pleno, entendemos que debe llevarse este debate. Hacia una España que escucha, que comprende y que busca soluciones, pero dentro del marco de la legalidad, como subrayó nuestro Rey.

Una España que no confunde monólogos con diversidad de opiniones. Una España que suma y multiplica, en lugar de restar y dividir. La manifestación de ayer como las múltiples vividas en otros municipios, como el nuestro, es un abrazo a la libertad y a la Constitución. Una mano tendida para seguir construyendo España, una mano tendida a la democracia, porque democracia es ilusión, pero democracia también es la fuerza legítima del Estado de Derecho para defenderla.



Fecha: 09/10/2017

Sr. Peña, sus palabras, su discurso de hoy, previsible, están muy lejos de la verdad; más bien están cerca de la mentira. Se inventan una realidad para hace daño al Estado de Derecho. Su discurso queda desenmascarado en el momento que se le pasa el algodón de la democracia, y descubrimos que está vacío y lo que es peor, que está fuera de la Ley.

Basta de mentiras y falsedades de extrema izquierda. Su discurso, como el de la separatista de los dedos rotos, es muy peligroso, porque con tal de conseguir sus objetivos a toda costa, desprende odio ante el que no se arrodilla ante sus palabras y su discurso, enfrenta y mancha. Sus discurso es fascista, es puro fascismo.

Quiero creer que como una leve inflamación en un dedo, su discurso es una pataleta pasajera y sus votantes quieren que vuelva a la Constitución. Espero que usted y sus compañeros de otros Grupos Políticos extremistas puedan salir de la UVI del pensamiento radical y en las diferencias, compartan la democracia con el resto de Partidos.

Es muy fácil: O están con la Constitución o fuera de ella. No hay Constitución sin democracia y no hay democracia sin Constitución.

Sra. Alcaldesa: No me cabe duda de que este Pleno se va a posicionar en el marco constitucional de la legalidad, porque ahí es donde está la democracia. El mayor ejercicio de democracia es que usted (dirigiéndose al portavoz del grupo Cambia) ha podido decir la cantidad de barbaridades que ha dicho durante diez minutos y todos hemos estado sentados escuchándole.

Dicho esto, no voy a rebatir ni uno solo de sus argumentos, vacíos, ilegales, insultantes en muchos aspectos, única y exclusivamente porque hoy lo único que aquí es protagonista es la defensa de la Constitución y la defensa, de la legalidad y la defensa y el respeto que me merecen todos y cada uno de los catalanes, que tienen el derecho a sentir el aliento de apoyo del resto de los españoles.

Sus diez minutos han pasado sin pena ni gloria. Con el tiempo usted lamentará el discurso que ha hecho en un momento como el que está viviendo España. Esta viviendo un autentico golpe de Estado en una democracia que ha costado mucho construir en este país.

Muchos de los que estamos aquí la hemos heredado, pero hay otros, que también están aquí o nos han precedido, que sacrificaron mucho porque hoy defendamos y tengamos el marco de libertades y de derechos que tiene este gran país que es España.

Como ha dicho la Portavoz socialista, el votar tiene que ser dentro de la legalidad y es uno de los problemas de los que estamos hablando. Es un debate profundo y saber que las cosas hay que hacerlas conforme a la Ley. Esta es la principal regla del juego.

De lo que estamos hablando aquí, por mucho que usted lo quiera disfrazar hablando de otras cosas, es que dentro de la Constitución, de los Estatutos de Autonomía, de la legalidad y de la



Fecha: 09/10/2017

separación de poderes, cabe todo, pero fuera no cabe nada, porque fuera de ese marco se pierden todas las libertades y derechos.

Eso es lo que hoy estamos defendiendo aquí y lo que vamos a votar. Lo hacemos desde el convencimiento, hablo por mí, pero seguro que represento a los que hemos firmado, desde el absoluto orgullo de ser españoles, desde el absoluto orgullo de vivir en una democracia como la que tenemos, y desde el absoluto orgullo de saber que nuestros compatriotas han construido este gran país y muchos dejaron por él incluso la vida. Estamos hablando hablado de esto, el resto está vacío.

Lo que votamos no es otra cosa distinta de lo que ha sido aprobado por unanimidad en la Federación Española de Municipios y Provincias. Cuando digo unanimidad es porque ha sido con el apoyo de Partido Popular, Partido Socialista e Izquierda Unida, en Junta de Gobierno. Eso es altura de miras, eso es política con mayúsculas y hoy este Pleno era para la altura de miras, porque el momento no se puede banalizar, ya que es un momento de golpe de Estado. Así de claro.

Dicho esto, espero seguir pudiendo disfrutar del marco constitucional y del marco de Estado de Derecho que este gran país tiene y del que todos nosotros formamos parte y ello se sigue haciendo con el voto a favor de esta declaración que trae el Pleno extraordinario.

Sr. Presidente: El Ayuntamiento Pleno con los votos a favor de los Grupos Municipales Mixto, Ciudadanos, Socialista y Popular y la abstención del Grupo Municipal Cambia Logroño, aprueba por mayoría el acuerdo propuesto en todos sus términos.

Se levanta la sesión.



Fecha: 09/10/2017

De todo lo que antecede doy fe y extiendo como Secretario la presente acta en 26 folios mecanografiados y numerados.

Secretaria General del Pleno

Presidente del Pleno

María Angeles Martínez Lacuesta

Angel Sáinz Yangüela